
Regelmaßigeverben

Modalverben

Artikel und Nomen

Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv

die die der der

der den dem des

das das dem des

die die den der

Andere 
präpositionen:
vor, neben, an, 
hinter, unter, in,
auf, über, 
zwischen

- Wohin? = 
Kam?
- Koga ali Kaj?
- für, durch, 
gegen, um, 
ohne, bis, 
entlang

- Wo? = Kje?
- Komu ali 
Čemu?
- aus, mit, nach, 
von, bei, zu, zeit,
gegenüber

- pri der in das 
vedno dodamo 
končnico -s

Personalpronomen

Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv

ich mich mir mir

du dich dir dir

er ihn ihm ihm

sie sie ihr ihr

es es ihm ihm

wir uns uns uns

ihr euch euch euch

sie sie ihnen ihnen

Sie Sie Ihnen Ihnen

Perfekt

Regelmäßige Verben:
Er hat in Rom gelebt.

Er hat mir telefoniert.

Unregelmäßige Verben:

Ich habe viel gegessen.

Ich habe Blumen mitgebracht.

Ich habe mein Auto verkauft.

Haben  Sein:

Gl. premikanja: fahren

Gl. spremembe stanja: sterben

sein, bleiben, werden

Steigerung des Adjektivs

Positiv: so…wie klein

Komparativ: als kleiner

Superlativ: der, die, das
                     am

der kleinste Kügelschreiber

am kleinsten

Infinitiv + zu / ohne zu

Es ist schön, spazieren zu gehen.
Er versucht fernzusehen.
Ich sehe dich kommen.

Nebensätze

 Denn (= kajti)
Erika isst ein Brot. Sie hat Hunger.
Erika isst ein Brot, denn sie hat Hunger.
Erika hat ein Brot gegessen. Sie hat Hunger gehabt.
Erika hat ein Brot gegessen, denn sie hat Hunger gehabt.

 Deshalb (= zato), deswegen (= zaradi tega)
Unser Hund ist gestorben. Meine Mutter ist traurig.
Unser Hund ist gestorben, deshalb ist meine Mutter traurig.

 Trotzdem (= kljub temu)
Erika isst ein Brot. Sie hat kein Hunger.
Erika hat kein Hunger, trotzdem isst sie ein Brot.
Erika hat ein Brot gegessen. Sie hat kein Hunger gehabt.
Erika hat kein Hunger gehabt, trotzdem hat sie ein Brot gegessen.

 Dass (= da)
Wir wollen. Du bleibst noch etwas länger.
Wir wollen, dass du noch etwas länger bleibst.
Wir haben gewollt. Du bist geblieben noch etwas länger.
Wir haben gewollt, dass du noch etwas länger geblieben bist.

 Weil (= ker)
Erika isst ein Brot. Sie hat Hunger.
Erika isst ein Brot, weil sie Hunger hat.
Erika hat ein Brot gegessen. Sie hat Hunger gehabt.
Erika hat ein Brot gegessen, weil sie Hunger gehabt hat.
Weil sie Hunger gehabt hat, hat sie ein Brot gegessen.

 Obwohl (= čeprav)
Erika isst ein Brot. Sie hat kein Hunger.
Erika isst ein Brot, obwohl sie kein Hunger hat.
Erika hat ein Brot gegessen. Sie hat kein Hunger gehabt.
Erika hat ein Brot gegessen, obwohl sie kein Hunger gehabt hat.
Obwohl sie kein Hunger gehabt hat, hat sie ein Brot gegessen.

  Wenn (= ko, če)
Ich freue mich. Du rufst an.
Ich freue mich, wenn du anrufst.
Wenn du anrufst, freue ich mich.

 Als (= ko)
Als Mozart fünf Jahre alt war, schrieb er die ersten kleinen Kompositionen.

Pri enkratnem dogajanju v preteklosti uporabimo veznik als, pri 
večkratnem dogajanju v vseh časih pa wenn.

Wenn in als lahko nadomestita besedo beim:

Beim Lernen spreche ich viel.
Wenn ich lerne, spreche ich viel.

 Während (= medtem ko)
Er spielt Gitarre, während er zu Hause auf sie wartet.

 Bevor (= preden)
Sie liest jeden Abend ein Buch, bevor sie einschläft.

 Seit (= odkar)
Seit wir uns zum ersten Mal gesehen haben, verstehen wir uns prima.

 Bis (= do, dokler)
Er sind noch drei Wochen, bis der Urlaub beginnt. 

 Ob (= ali)
Tim möchte wissen, ob du Zeit hast.

Veznik ob uporabljamo, če hočemo povzeti, kar je nekdo vprašal, a v 
stavku ni bilo vprašalne besede (wann, mit wem):

Klemen fragt: „Wann haben wir den Test geschrieben?“
Klemen fragt, wann wir den Test geschrieben haben.

Pronomina

Der Vater verbietet dem Kind das Eis.
Er verbietet es ihm.
Adjektivdeklination

wohnen arbeiten heißen

ich wohne arbeite heiße

du wohnst arbeitest heißt

er wohnt arbeitet heißt

wir wohnen arbeiten heißen

ihr wohnt arbeitet heißt

sie wohnen arbeiten heißen

müssen können dürfen sollen wollen mögen möchte
n

= morati = znati,
lahko

= smeti = naj bi = hoteti = imeti
rad,

marati

= hoteti

ich muss kann darf soll will mag möchte

du
musst kannst darfst sollst willst magst möchtes

t

er muss kann darf soll will mag möchte

wi
r

müssen können dürfen sollen wollen mögen möchte
n

ihr müsst könnt dürft sollt wollt mögt möchtet

sie
müssen können dürfen sollen wollen mögen möchte

n

Pravilo: osebek + modalni g. + pomenski g. v nedoločniku
Ich muss spazieren gehen.



Določni člen

Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv

der blaue den blauen dem blauen des blauen

die blaue die blaue der blauen der blauen

das blaue das blaue dem blauen des blauen

die blauen die blauen den blauen der blauen

Singular:
- der, die, das
- dieser, diese, dieses
- jeder, jede, jedes
- welcher, welche, welches

Plural:
- die
- diese
- alle, beide
- welche
- mein, dein, sein
- kein

Nedoločni člen

Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv

ein blauer einen blauen einem blauen eines blauen

eine blaue eine blaue einer blauen einer blauen

ein blaues ein blaues einem blauen eines blauen

// blaue // blaue // blauen // blauer

Singular:
- ein, eine, ein
- mein, dein, sein, ihr, unser, euer, 
ihr
- kein, keine, kein

Plural:
- nullartikel
- viele
- einige

Präteritum

SEIN HABEN WERDEN

ich war hatte wurde

du warst hattest wurdest

er war hatte wurde

wir waren hatten wurden

ihr wart hattet wurdet

sie waren hatten wurden

können wollen müßen sollen möchten dürfen

ich konnte wollte mußte sollte mochte durfte

du konntest wolltest mußtest solltest mochtest durftest

er konnte wollte mußte sollte mochte durfte

wi
r

konnten wollten mußten sollten mochten durften

ihr konntet wolltet mußtet solltet mochtet durftet

sie konnten wollten mußten sollten mochten durften

Regelmäßige Verben Unregelmäßige Verben

ich lebte ging

du lebtest gingst

er lebte ging

wi
r

lebten gingen

ihr lebtet gingt

sie lebten gingen

Sestavljeni glagoli:
Der Bus kam in Piran an.
Als der Bus in Piran ankam, war ich traurig.

Konjunktiv II. für Gegenwart (Ko bil le, če bi, bi)

SEIN HABEN WERDEN

ich wäre hätte würde

du wärest hättest würdest

er wäre hätte würde

wi
r

wären hätten würden

ihr wäret hättet würdet

sie wären hätten würden

Wenn der Zug nicht voll wäre, würde Helena nicht spät kommen.
Wenn sie hungrig wäre, würde sie essen.
Wäre sie hungrig, (dann) würde sie essen.
Hätte sie Zeit, wäre sie geordnet.

können wollen müßen sollen möchten dürfen

könnte wollte müßte sollte / dürfte

Dürfte ich viel essen.
Wenn ich viel essen dürfte.

Verben mit festen Präpositionen

sich interessieren + für + Akk. fragen + nach + Dat. 

diskutieren + mit + Dat. denken + an + Akk. 

diskutieren + über + Akk. einverstanden sein + mit + Dat. 

sich freuen + auf + Akk. sich aufregen + über + Akk. 

sich freuen + über + Akk. sich beklagen + über + Akk. 

sich ärgern + über + Akk. sich beschweren + über + Akk. 

warten + auf + Akk. sich bewerben + um + Akk. 

sprechen + über + Akk. sich konzentrieren + auf + Akk. 

einladen + zu + Dat. gratulieren + zu + Dat. 

lachen + über + Akk.

Ich interessiere mich für Bücher.
Wofür interessierst du dich?
Dafür.

Ana interessiert sich für Robert.
Für wen interessiert sich Ana?
Für ihn.

Passiv

Präsens:
wird + gl. v perfektu Das Buch wird geschrieben.

mod. gl. + gl. v perfektu + 
werden

Die Hausaufgabe muss 
geschrieben werden.

Präteritum:
wurde + gl. v perfektu

Das Buch wurde 
geschrieben.

mod. gl. + gl. v perfektu + 
werden

Die Hausaufgabe musste 
geschrieben werden.

Perfekt: ist + gl. v perfektu + worden
Das Buch ist geschrieben 
worden.

Datum

Welches Datum ist heute?
- der zweite Januar
- der zwanzigste Juli

Wie lange?
Von wann bis wann?
- vom vierten April bis vierten Mai
- von 2011 bis 2011

Wann?
- am vierten Mai
- am zwanzigsten September
- 2011
- im Jahr(e)2011

Seit wann?
- seit dem vierten Mai

Imperativ

kommen warten nehmen anfangen sein

du Komm! Warte! Nimm! Fang an! Sei!

ihr Kommt! Wartet! Nehmt! Fangt an! Seid!

Sie Kommen 
Sie!

Warten 
Sie!

Nehmen 
Sie!

Fangen Sie
an!

Seien Sie!

Velelnik pri du: glagol normalno spregamo, odvzamemo končnico –st (du nimmst,
du nimm!)

n-Deklination

Nekaterim besedam moškega spola dodamo v Akkusativu, Dativu in Genitivu 
končnico –en: Sie spricht mit einem Helden.

der Student, der Löve, der Soldat, der Junge, der Architekt, der Kunde, der 
Nachbar, der Experte, der Prinz, der Herr, der Polizist, der Präsident, der Patient, 
der Journalist, der Affe, der Held, der Kollege, der Elefant, der Graf, der Name …

Was für und welcher?

Was für ein/e je vprašalnica, s katero sprašujemo po lastnostih osebe oz. stvari = 
kakšen? Sklanjamo jo kot nedoločni člen.

Was für ein Mensch ist er?
Was für einen Tag hattest du gestern?
Was für Taschen trägst du am liebsten? (v množini ne uporabljamo členov)

Welche/er/es je vprašalnica, s katero sprašujemo po določeni osebi oz. stvari = 
kateri? Sklanjamo jo kot določni člen.

Welche CD hast du ihr gekauft?
In welchem Land lebt er?
Welche Autos sind am besten?



Relativpronomen

Mask. Femin. Neutr. Plural

Nom kdo ali kaj? der die das die

Gen čigar dessen deren dessen deren

Dat komu ali čemu? dem der dem denen

Akk koga ali kaj? den die das die

Relativsätze

wo – kjer
wohin – kamor
woher – od koder
wer – kdor
was – kar

Die Bindewörter

entweder … oder ali … ali
weder … noch niti … niti
sowohl … als auch tako … kakor tudi
zwar …, aber sicer …, vendar
nicht nur …, sondern auch ne le …, temveč tudi


